
令和５年度旭川未来会議２０３０ 環境分野 第４回分野別会議 会議録

１ 開催日時 令和５年９月７日（木） 午後６時３０分から午後７時４０まで

２ 開催場所 旭川市職員会館（旭川市９条通９丁目）

３ 出席者（参加者） ※敬称略，五十音順
庵原 克俊，近藤 貴彦，難波 和枝，橋口 新平，濱本 祐愛乃，原口 真梨子

４ 出席者（市側）
（運営事務局）
環境部 松野郷次長
環境総務課 宮田主査，増田主査，齋藤
（統括事務局）
広報広聴課 乙坂広聴係主査

５ 会議の公開・非公開 公開

６ 傍聴者 なし

７ 意見交換
※ 進行役の花田徳康氏が欠席のため，橋口新平氏が代理で進行

議題「ゼロカーボンシティ旭川の実現に向けた再エネ・省エネ施策」
※ これまでの３回の分野別会議の検討内容を踏まえ作成した，報告会で使用するスライド案
を参加者に示し，参加者から意見を得た。

（スライド案の概要と参加者からの意見）

＜スライド案の概要＞
・ スライド案は「表紙」のほか，「背景」「問題点」「提案」「結論」「経過」の５つで構成。
・ 前述の「提案」は，「エネルギーの節約・転換」「環境活動の推進」「啓発活動＆可視化」
の３つの項目がある。

＜参加者からの意見＞
・ 太陽光発電及び蓄電池システム共同購入については，箇条書きでもよいのではないか。
・ 森林管理については，所有者不明の森林や，道路が整備されていない森林，境界不明の
森林，地籍不明の森林などの課題がある。
・ 森林管理の重要性について，森林所有者や市民にＰＲすることが必要ではないか。



・ 各種イベントの企画・開催について，市民・団体と行政が共同し今月開催されたイベン
ト「アースフェス旭川２０２３」を紹介することも良いのではないか。
・ ＣＯ２排出量の見える化については，日々のＣＯ２排出量を算出し掲示することは難し
いが，他の自治体の事例などを調査し良い方法を探ることが必要ではないか。
・ 報告会で使用するスライドは，木質バイオマス・森林関係に絞ることでも良いのではな
いか。

※ 以上の議論の結果，次の⑴，⑵のスライドをそれぞれ作成し，参加者による確認の後，い
ずれかを報告会で使用するスライドとすることとした。
⑴ 本日議論したスライド案を仕上げて完成させたもの
⑵ 木質バイオマス・森林関係に絞ったスライド

※ 今後のスライド，発表原稿の確認は，スラックやメール等により行うこととした。


